

EL IMSERSO

en marcha

3 DE DICIEMBRE: DÍA INTERNACIONAL DE LA DISCAPACIDAD

Con motivo de la declaración del 2003 como AÑO EUROPEO DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD por el Consejo de Europa, el CAMF de Alcuéscar incluyó dentro de su 1º programa de actos conmemorativos, la celebración de un Certamen Nacional de Pintura "ALQUERCUS".

Colaboraron en la organización de ALQUERCUS, desde su I edición: La Escuela de Bellas Artes "Eulogio Blasco" de Cáceres, el Ayuntamiento de Cáceres y la Diputación Provincial. Las bases del Certamen establecen un Primer premio dotado de 3.000 €. Un Segundo premio dotado de 1.200 € y un Accésit dotado de 450 €.

El análisis tranquilo de estas tres ediciones puso de manifiesto el vacío que existe en este campo del arte para las personas con discapacidad. La gran cantidad de cuadros presentados y la talla de algunos artistas que concurren como: Manuel Santiago Morato, Cristóbal Moreno Toledo, Manuel Parreño...nos confirmaron la necesidad de seguir adelante.

FALLADOS LOS PREMIOS DEL III CERTAMEN DE PINTURA ALQUERCUS

El 14 de octubre de 2004 se fallaron los premios del III Certamen de Pintura Alquerqus del CAMF. El fallo se dio a conocer el 11 de noviembre de 2004 en la entrega de galardones e inauguración de la Exposición en el Hotel V Centenario de Cáceres.



Charo Martín, recibiendo su galardón



Centro de Atención a Minusválidos Físicos (CAMF) de Alcuéscar (Cáceres)

Con motivo de esta celebración, los Centros de Personas con Discapacidad del IMSERSO organizan actividades cada año. Entre éstos, el CAMF de Alcuéscar (Cáceres), el CRMF de Salamanca, y el CRMF de San Fernando (Cádiz).

El Accésit se otorgó a la obra de Félix Alarcón Juárez con el lema: "viajero" y el título: TOLEDO.

El 2º Premio a la obra de Charo Martín Castilla con el lema: "alegría" y el título: SINFONÍA.

El 1º Premio a la obra de Manuel Santiago Morato con el lema: "profesor" y el título: HOMENAJE A FLORENTINO. Mª de los Ángeles Riesco Sánchez, subdirectora general de Gestión del IMSERSO, entregó el 1º Premio a su autor, extremeño que pinta desde la infancia, época en la que contrajo la polio, quién recibió con "alegría", pero sin "vanidad";

El 2º Premio lo recibió Charo Martín Castilla, madrileña de 39 años en silla de ruedas, presidente del CAMF para quién el premio es "un aliciente"; Fernando Solís, subdelegado del Gobierno en Cáceres, encargado de la entrega del Accésit a Félix Alarcón, autor ausente en la entrega.

II JORNADAS "PINTURAS Y DISCAPACIDAD"

Entre otros participantes en las distintas mesas, durante estas jornadas se contó con la participación de Félix Alarcón Juárez: pintor de la Asociación Boca-Pie residente en Valencia, Charo Martín Castilla: residente del CAMF de Alcuéscar y Manuel Santiago Morato, pintor consagrado residente en Madrid. Entre los ponentes, estuvo Cristóbal Moreno Toledo, pintor de la Asociación Boca-Pie. Cerró la ceremonia de entrega Isabel Lanzas Merino, directora del CAMF de Alcuéscar.

EL IMSERSO

en marcha

El Centro de Recuperación de Minusválidos Físicos (CRMF) del IMSERSO en Salamanca celebró en diciembre la Fiesta de la Discapacidad con una amplia agenda de actividades.

Las actividades comenzaron por la mañana con una jornada de puertas abiertas en la que los propios alumnos ejercieron como guías de todas las personas interesadas en conocer este centro pionero.

JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS

Colegios públicos de la ciudad, asociaciones y familiares de los alumnos recorrieron las instalaciones y tuvieron la oportunidad de ver de cerca los talleres de capacitación profesional, las salas de recuperación, el área residencial, el salón de actos, el comedor o el complejo deportivo. Esta actividad permite estrechar lazos y abrir una ventana por donde los ciudadanos pueden asomarse al mundo de la discapacidad, todavía desconocido por una gran parte de la sociedad.

ACTIVA PARTICIPACIÓN DE LOS ALUMNOS

Por la tarde, la periodista María José Pintor moderó una charla-coloquio sobre Discapacidad y Educación en la que participaron el catedrático de la Universidad de Salamanca y director del INICO, Miguel Ángel Verdugo, premio Internacional AAMR 2005; el catedrático de la Universidad de Córdoba Carlos de Castro; el Responsable de Residencia del CRMF, José Pedro Montemayor; y el profesor de Informática Básica del CRMF, José María Barriga. Los conferenciantes explicaron sus

3 DE DICIEMBRE: DÍA INTERNACIONAL DE LA DISCAPACIDAD

Fiesta de la Discapacidad en el CRMF de Salamanca



La subdirectora general de Gestión del IMSERSO, M^a Ángeles Riesco con el subdelegado del Gobierno, Jesús Málaga, y los gerentes de la empresa Ubisa

experiencias en el ámbito de la educación con personas con discapacidad y entablaron un interesante diálogo sobre las últimas novedades en este campo.

El debate se centró en los avances conseguidos a lo largo de los últimos años, aunque quedó claro que es necesario seguir trabajando para que las personas con discapacidad puedan tener las mismas oportunidades educativas que el resto de los ciudadanos.

Los alumnos del CRMF participaron activamente en el coloquio y plantearon multitud de preguntas a los ponentes que, además, dijeron que su vida y sus puntos de vista sobre la discapacidad habían cambiado radicalmente desde el momento en que empezaron a trabajar en este campo.

La Fiesta de la Discapacidad finalizó con el concierto de Juan Maya, un guitarrista que ha colaborado con artistas de la talla de Raimundo Amador, Rosario, Lolita, Marta Sánchez o Estopa. Maya presentó en el CRMF su nuevo disco en el que se ha rodeado de

amigos como EL Lichis, de “La Cabra Mecánica”, Chango o los hermanos Muñoz. Los alumnos disfrutaron de la buena música en vivo y en directo, y cerraron el Día Internacional compartiendo velada con compañeros, personal del Centro, profesores y amigos.

PREMIO HERMES A LA EMPRESA MÁS SOLIDARIA

La empresa burgalesa Ubisa, dedicada a la construcción de cables metálicos, recogió el premio Hermes del CRMF del IMSERSO en Salamanca que distingue a la empresa de Castilla y León que más ha colaborado en la integración de personas con discapacidad. Ubisa ha colaborado especialmente en la formación de personas con discapacidad en el ámbito de las nuevas tecnologías. El acto, celebrado en el Centro de Recuperación de Minusválidos Físicos (CRMF) de Salamanca, sirvió para que M^a Ángeles Riesco destacara “los contratos

a personas con discapacidad que se realizaron en 2003 a través de los cinco CRMF’s de España. En el de Salamanca se han creado 120, una cifra superior a la de años pasados, lo que constata el buen trabajo que se está haciendo”, explicó. Riesco pidió “seguir luchando para derribar las barreras sociales y psicológicas, que son a veces más fuertes que las barreras urbanísticas”. También quiso dejar claro que “una persona con discapacidad tiene mayores dificultades para encontrar un puesto de trabajo”.

Royo y Urreta, gerentes de la empresa burgalesa galardonada con el Premio Hermes, aprovecharon para “animar a todos los empresarios a colaborar para integrar a personas con discapacidad ya que han demostrado su alta profesionalidad. Nuestra experiencia ha sido magnífica y va mucho más allá de una alta actividad altruista”, manifestaron. La empresa burgalesa galardonada tiene contratadas a cuatro personas con discapacidad y, además, lleva 22 años colaborando con el Centro de ASPANIAS, lo que permite dar a trabajo a más de una treintena de discapacitados con funciones de manipuladores auxiliares.

El acto, presidido por la subdirectora del IMSERSO, María Ángeles Riesco, también contó con la presencia del subdelegado del Gobierno en Salamanca, Jesús Málaga, la teniente de alcalde del Ayuntamiento salmantino, Cristina Klimowitz, el gerente territorial de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León, Alberto Prado y la directora del Centro de Recuperación de Minusválidos Físicos de Salamanca, María Isabel González Ingelmo.

El Grupo Eulen, el Consorcio Zona Franca, Azulejos Toledo Coca, Escualo Seguridad y Carrefour Bahía han visto reconocida su labor con la entrega de los Premios UNO, que distinguen a aquellas empresas que muestran una especial sensibilidad con las dificultades del colectivo de personas con discapacidad. Así, estas empresas fomentan el empleo de este colectivo, en igualdad de condiciones que el resto de trabajadores.

Los Premios UNO, organizados por el Centro de Recuperación de Minusválidos Físicos de San Fernando (CRMF), la Federación Gaditana de Personas con Discapacidad (FEGADI) y la Confederación de Empresarios de la provincia de Cádiz (CEC), celebran así la primera edición de unos premios que no pretenden más que reconocer la importante labor social de las empresas.

ENTIDADES PREMIADAS

Son empresas como el Grupo Eulen, que ya en 1997 firma el primer convenio de colaboración con COCEMFE y ha demostrado una trayectoria que apuesta por la integración laboral del colectivo de personas con discapacidad. Una apuesta que también forma parte de la actividades del Consorcio de la Zona Franca de Cádiz, entidad de derecho público que adopta numerosas iniciativas para lograr este mismo fin.

La empresa Azulejos Toledo Coca, empresa familiar para la venta y distribución de mate-

CRMF de San Fernando CRMF, FEGADI y la CEC entregan los “Premios Uno” a la integración laboral



Este acto contó además con la asistencia de Miguel Angel Ollalla, presidente de la Comisión de Relaciones Laborales de la CEA, quien fue el encargado de exponer una conferencia acerca de “La responsabilidad social corporativa”



riales de construcción, comienza su colaboración con el IMSERSO en 1999 y en la actualidad tiene contratadas a

dos personas con discapacidad, para lo que ha realizado todo tipo de adaptaciones en el seno de la empresa. Escualo Seguridad, por su parte, es una empresa de seguridad vinculada al CRMF (IMSERSO) e implicada en el objetivo principal del Centro, contratando así de forma indefinida a tres personas discapacitadas que se encuentran plenamente integradas en la empresa. Por último, en la acción social de Carrefour Bahía, la integración laboral de este colectivo constituye uno de los programas más importantes, aumentado de forma significativa el número de personas con discapacidad contratadas cada año. Carrefour Bahía lleva colaborando con el CRMF desde 1992, tanto con prácticas de empresa como en la realización de contrataciones.

GALARDONES

El acto de entrega de estos premios tuvo lugar el pasado 29 de noviembre y contó con la presencia del subdelegado de Gobierno en Cádiz, Sebastián Saucedo, el viceconsejero de Empleo de la Junta de Andalucía, Agustín Barberá, la subdirectora general de Gestión del IMSERSO, M^a Angeles Riesco, la presidenta de la CANF COCEMFE Andalucía, M^a Angeles Cózar y el presidente de la Confederación de Empresarios de la provincia de Cádiz, Miguel González Saucedo, entre otras personalidades asistentes.